
西南板块
地产拉动商业的战略崛起
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现在的售楼部就像菜市
场，买房子下单签约仿佛去超
市往手推车上扔东西一样简
单。

谁现在要是说 7、8月份是
楼市的传统淡季，这样的言论
一定会被业内人士嘲笑和鄙
视。

7 月份郑房指数显示，当
月郑州市商品房销售量达到
11529 套，创下历年来最高纪
录，销售均价为每平方米 4949
元，比1月份高出将近700元。

本周二采访中原新城营销
总监万方，在偌大的售楼部布
满了仿佛夜市地摊一样的圆形
接待桌，人头攒动座无虚席，

“翻台率”极高。
几乎所有的楼盘都在遭遇

“抢劫式”的购买，没有人会想
到楼市的沸腾会如此。

楼市“风景这边独好”的现
象郑州绝非个案，目前在全国
范围内可谓风起云涌且巨浪滔
天。

最新消息，2009年第二季
度，美、英、日三国房价不约而
同地出现显著倒退，即便是被
称为美国房地产市场最后堡
垒、奢侈地产市场根据地的纽
约曼哈顿楼市亦难逃“沦陷”厄
运。纽约最大的艾丽曼地产公
司与曼哈顿房市估价公司赛目
尔表示，曼哈顿第二季房价较
上年同季下跌 18.5%，房屋销
量腰斩，刷新了房市估价公司
赛目尔历史记录的最大减幅。
而与其形成鲜明对比的是，二
季度尤其是刚刚过去的 7 月
份，中国楼市重镇北京、上海的
房价却扶摇直上，走出了一波

大阳线行情。
记者本人多年从事股票市

场和期货市场的交易，这样的
情况在股市 1999年、2007出现
过，疯狂过后往往就是漫长的
调整，希望这样的情况不要在
楼市出现。

强大的变现能力快捷地进
入，让金融市场的投资和投资
很是迅捷，但楼市根本不具备
这样的“转向调头”能力。如果
说股市投资是利用闲钱在游戏
花鸟虫鱼的欣赏和愉悦，那么
楼市作为遮风挡雨和安身立命
的场所，绝对和股市的投资和
投机存在极大的差异。

要警惕楼市虚火上扬。尽
管 2008 年年销售量出现十年
来首跌，需求被压抑，双重因素
导致了需求在今年出现井喷。

因此，短期内楼市需要调
整心理预期。房价虚火上扬不
可取，房价市逆市飞扬不可取，
警惕一个更大的资产泡沫取代
原先那个小的资产泡沫。

君不见，《西游记》中孙悟
空三打白骨精以后，本是为师
徒四人西天取经赢得良好开局
的时候，孙悟空应该赢得唐僧
的信任与称赞，但唐僧还是念
了“紧箍咒”。同样，眼下楼市
回暖以后，本是为房地产市场
发展及经济发展赢得良好局面
的时候，房地产行业应该赢得
信任与称赞才是，但还是希望
学一学唐僧，该念“紧箍咒”的
时候还得念，唐僧之所以凡人
一个能到西天取经、立地成佛，
自有唐僧的英明之处，我们的
管理决策者应该好好学学唐僧
的调控管理之道。

西南板块的幸福生活
8月 9日是一个普通的星期天，家住郑州航空工

业管理学院的李女士是这样度过的：上午，到交通路
上的世纪联华超市采购一个星期的生活用品，顺便逛
逛附近的市场；下午，到大学路和兴华街上的精品店
转转，淘几件合适的衣服；晚上，约上几个要好的朋友
到淮河路附近的如一坊吃火锅，然后散步去升龙国际
中心广场。一天的活动半径不超过5公里。

同一天，在银基商贸城6楼做服装批发的老张又
一次来到嵩山南路与南三环交会处的中原百姓采博
城，和销售人员商谈商铺价格。将生意转移到这里，
老张说他早在2007年中原百姓采博城打地基的时候
就已经想好了，“火车站太拥挤，租仓库不仅成本高，
而且还难租，将来批发市场向外转移是大趋势，还不
如抢占先机。”

“郑州的西南部近年发展很快，和以前相比，不仅
生活上方便多了，档次上也提高了很多。”郑州市二七
区商务局副局长金一灿如实评价这里的发展。

赵波的拉丁舞培训班是亚星盛世家园东门、兴华
南街上最早开业的门店之一，学生也由 30多人发展
到 300多人，“刚开始只有亚星的业主将小孩送到我
这里学跳拉丁舞，如今连周边卖煎饼、水果的小生意
人都把孩子送到我这里。”

相对于北区的繁华、东区的休闲，郑州西南部多
少显得有些落寞没有特色。但随着房地产及其相关
行业所带来的冲击，“西南板块”正在崛起。

西南地产崛起大势已定
升龙国际中心、亚星盛世家园、中原百姓采博城

等众多地产项目均已成型；德润·黄金海岸、郑州鞋城
等项目即将建设或升级改造。金一灿说，“二七区的
大部分地区都属于西南板块，而这些楼盘的出现不仅
从心理上，形象说更是从数据上确定了西南经济的发
展大势。”

不难发现，随着开发步伐的加快，西南板块形成

了两条规模较大的地产开发带。
一条是以大学南路为主的升龙国际中心项目；另

一条是沿着兴华南街的以亚星集团、中原百姓采博城
为主的房地产开发项目。

金一灿说：“商业是有内在规律的，近几年的发展
较快，但并不十分规范，开发商在开发过程中应该很
好地去策划和定位。”那么升龙国际中心对外宣称的
40万平方米商业之所以得到大家的青睐也就不难理
解了，９个地块两年内开发完毕，实现住宅、商业、写
字楼、酒店、休闲广场等多元素的和谐互动，这种为南
部提供的商业载体，在联手国内外著名品牌之后，自
然就打造出了一个独立的消费中心。

有人认为，建筑面积在百万平方米左右，项目位
于城市经济潜力增长区域，消费能力一定强大，所以
商业的发展也一定会顺利和迅速。河南亚星置业集
团有限公司总裁高峰则认为并不正确，他说：“投资房

地产的并不都懂得商铺经营，所以一定要定位准确。”
高峰解释，开发商投资建设的商业成长主要有两

大难题：一是，行业内的商业营销团队不够专业、执行
力不够，为完成招商任务，往往会将原先规划好的业
态打乱，致使业态不平衡；二是，买商铺的投资者并不
都懂得经营商铺。他希望，开发商在投资建设商业业
态时，一定做好调研，做可持续性发展的商业地产。

商业向南前景广阔
郑州市市场发展局二七区管理处驻中原百姓采

博城负责人张志诚说：“传统的商业集散地基本上集
中在火车站附近，那里交通拥堵，仓库难租成本高。
但市场发展离不开土地及便利的交通条件，南三环周
边有着相对丰富的土地资源和完善的交通设施，所以
商业外移南迁是非常有必要的。”

据中原百姓采博城营销总监宋媛媛介绍，中原
百姓采博城的建设将使郑州零售业市场的规模进一
步扩大，不断促进零售业业态的更新，促进商品交易
市场的繁荣。在满足消费者多样化需求，提高消费
水平，推动经济发展，实现把郑州建设成为现代化商
贸城和全国区域性中心城市等方面发挥一定的作
用。

中原百姓采博城招商部总经理任海音强调，“项
目在正常运营期内年均收入会达到28729万元，所得
税后内部收益率为 59.38%，税后静态投资回收期为
2.5年，项目财务内部收益率大大高于基准收益率，投
资回收期较短。因此该项目具有显著的社会效益和
经济效益。”

一个商业项目能取得如此优异的成绩，应得益于
良好的社会环境，河南德润置业有限公司承建的王胡
砦改造项目，是郑州市首屈一指的规模性大盘，3000
亩的占地面积备受世人关注。河南德润置业有限公
司开发营销部负责人吴力说：“经过多年的开发建设，
郑州南区已初具规模，各项基础设施已基本建成，商
业设施和生活服务设施也正在完善，这些正是吸引各
项投资的最有利保障。”

近年来，郑州市不断加大对城市交通枢纽的改造、更新，其中全长52.02公里、总投资26.55
亿元的西南绕城高速建成，极大地改善了郑州市的交通格局。交通便捷必将带来周边房地产
的升值，西南板块的房产价值潜力日益凸显。

同时，土地的相对“富裕”，使得西南板块的房地产项目住宅市场做“大”做“精”的同时，商
业经济也在迅速崛起。

最后的疯狂？
本栏主笔 马晓鹏

本报讯（记者 黄晓娟）由郑
州地产品牌评选委员会与本报共
同主办的郑州首届 4A 楼盘评选
活动现已启动。

“郑州首届 4A 楼盘评选”是
对全市在建在售楼盘的综合考
评，是对全市楼盘项目的整体展
示，以 4A（Admirable最具有魅力、
Attractive 最具吸引力、Affinity 最

具亲和力、Appreciation 最具升值
力）全新标准衡量楼盘品质，提升
其楼盘价值力、形象传播力，为其
宣传营销镀光添彩，进而提高全
市房产开发建设水平。

8 月 10日~8 月 25日，所有参
评楼盘集中形象公示，刊登选票
接受社会公众监督；8 月 26 日~8
月 31日，由评审组对候选楼盘进

行总评，集合公众投票数据、媒体
监督数据，综合评出 4A 楼盘名
单。

全市在建在售楼盘（具备合
法手续、五证齐全）项目均可申报
参加“郑州首届 4A 楼盘评选”活
动。凡达到评选标准的楼盘项目
即可获得“2009 郑州 4A 楼盘”荣
誉奖项。

郑州首届4A楼盘评选盛装启动
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